

I. Monographs, books and edited works

- Familienrecht,
Neubearbeitung des von Günther Beitzke begründeten und Alexander Lüderitz fortgeführten Kurzlehrbuchs für das Juristische Studium,
Verlag C.H.Beck, München
28th edition, 2006, 477 p.
29th edition, 2009, completely revised 563 p.
30th edition, 2012, 568 p.
31st edition, 2015, 570 p.
32nd edition, 2018, 582 p.
33rd edition, 2022, 610 p.
- Families and New Media – Comparative Perspectives on Digital Transformation in Law and Society, Conference Book to ‚Digital Transformation in Law & Society: Comparative Perspectives on Families and New Media‘, February 2020, Dethloff/Kaesling/Specht-Riemenschneider (eds.), Springer Verlag 2023
Open Access-Book: [Families and New Media: Comparative Perspectives on Digital Transformations in Law and Society | SpringerLink](#)
- Between Sexuality, Gender & Reproduction: On the Pluralization of Family Forms, Conference Book to conference at November 2021, Dethloff/Kaesling (eds.), European Family Series, vol. 54, Intersentia 2023
<https://www.larcier-intersentia.com/en/sexuality-gender-reproduction-9781839703126.html>
- Rückblick nach 100 Jahren und Ausblick. Migrationsbewegungen. Berichte der Deutschen Gesellschaft für Internationales Recht, Bd. 49, Dethloff/Nolte/Reinisch (eds.), C.F.Müller Verlag, Heidelberg 2018
- Abstammung und Verantwortung – Elternschaft bei assistierter Reproduktion als Aufgabe der Rechtspolitik, Verlag De Gruyter, Berlin 2017
- Freiheit und Regulierung in der Cyberwelt. Rechtsidentifikation zwischen Quelle und Gericht, Berichte der Deutschen Gesellschaft für Internationales Recht, Bd. 47, Dethloff/Nolte/Reinisch (eds.), C.F.Müller Verlag, Heidelberg 2016
- Internationales, nationales und privates Recht: Hybridisierung der Rechtsordnungen? Immunität, Berichte der Deutschen Gesellschaft für Internationales Recht, Paulus/Dethloff/Diederich et al. (eds.), C.F.Müller Verlag, Heidelberg 2014
- Family Law and Culture in Europe – Developments, Challenges and Opportunities, European Family Series, vol. 35, Boele-Woelki/ Dethloff/Gephart (eds.), Intersentia, Cambridge 2014
- Freiwilligkeit, Zwang und Gerechtigkeit im Kontext der Mediation – Europäische und deutsche Perspektiven, Schriften zur Mediation und außergerichtlichen Konfliktlösung, vol. 3, Dethloff/Hess/Kals et al. (eds.), Wolfgang Metzner Verlag, Frankfurt/M. 2013

PUBLICATIONS

- Unterhalt, Zugewinn und Versorgungsausgleich – Sind unsere familienrechtlichen Ausgleichssysteme noch zeitgemäß?, Gutachten A für den 67. Deutschen Juristentag, Verlag C.H.Beck, München 2008, p. A1 - A159
- Europäisierung des Wettbewerbsrechts. Einfluss des europäischen Rechts auf das Sach- und Kollisionsrecht des unlauteren Wettbewerbs, Verlag Mohr Siebeck - Jus Privatum, Tübingen 2001
- Die einverständliche Scheidung. Eine rechtsvergleichende und rechts-historische Untersuchung zu Umfang und Grenzen der Privatautonomie im Scheidungsrecht, Verlag C.H.Beck, München 1994

II. Articles in journals and contributions to collections

- The Empowerment and Protection of Vulnerable Adults – Germany, 2023 (Deutscher Länderbericht im Rahmen des internationalen, akademischen Forschungsprojekts Empowerment and Protection of Vulnerable Adults”, 81 pages), FL-EUR (Family Law in Europe: Academic Network), (with Felix Leven) available at <https://assets.vu.nl/7099fcf9-715f-0061-5726-009a48410fee/0f8f3724-0b1f-4ddd-93af-60e2643bcc63/Germany.pdf>
- Families and the Law: Taking Account of Children’s Evolving Capacities in Analogue and Digital Contexts, in: Tagungsband zur Tagung ‚Digital Transformation in Law & Society: Comparative Perspectives on Families and New Media‘ at 3. and 4. February 2020, Springer Verlag 2023
- Selbstbestimmung des rechtlichen Geschlechts aus europäischer Perspektive: Minderjährige im Fokus, in: Zeitschrift für das gesamte Familienrecht (FamRZ) 4/2023, 254 - 260 (with Melina Maurer)
- From Marriage to Family – Plurality of Family Forms from a Comparative Perspective, in: Between Sexuality, Gender & Reproduction: On the Pluralization of Family Forms, Tagungsband zur Tagung am 17. und 18. November 2021, Dethloff/Kaesling (eds.), Intersentia, Cambridge, Antwerpen, Chicago 2023, p. 1 - 24 (with Katharina Kaesling and Felix Leven)
- Verantwortungsgemeinschaften im Recht, in: Neue Juristische Wochenschrift (NJW) 42/2022, 3056 - 3061 (with Anja Timmermann and Felix Leven)
- Leihmutterschaft als Herausforderung für Rechtsprechung und Gesetzgebung – Altruistische Leihmutterschaft aus rechtsvergleichender Perspektive, in: Das Familienrecht in seiner großen Vielfalt, Festschrift für Hans-Joachim Dose zum Ausscheiden aus dem Richterdienst, Dutta/Guhling/Klinkhammer (eds.), Bielefeld 2022, p. 77 - 86
- Der Schutz des Persönlichkeitsrechts minderjähriger Kinder von Prominenten – Das Recht auf Vergessen, in: Kunst, Kultur und Persönlichkeit, Festschrift für Haimo Schack zum 70.

PUBLICATIONS

- Geburtstag, Kubis/Peifer/Raue et.al. (eds.), Tübingen 2022, p. 1020 - 1035 (with Joachim Wieland)
- Datenmündigkeit Minderjähriger in Europa, in: Gestaltung der Informationsrechtsordnung, Festschrift für Thomas Dreier zum 65. Geburtstag, Nolte/Fischer/Senftleben et.al. (eds.), München 2022, p 537 - 552 (with Katharina Kaesling)
 - Child Participation in Germany, in: International Handbook on Child Participation in Family Law, Bruning/Freeman/Mol et.al.(eds.), Intersentia, Cambridge, Antwerpen, Chicago 2021, p. 185 - 197 (with Daniela Schröder)
 - Vulnerable adults and the role of family members in their protection – The German perspective, in: Livsfelleskap – Rettsfelleskap, Festskrift til Tone Sverdrup 70 år, Asland/Syse/Kjærheim Fredwall et. al. (eds.), Oslo 2021, p. 196 - 207
 - Vielfalt des Rechts im Globalisierungsprozess, Zusammenspiel und Konkurrenzen von Normen im Bereich von Ehe und Familie, in: Recht und Diversität, Brauner/Flüchter (eds.), Bielefeld 2020, p. 187 - 223
 - Gender Identity, Sexual Orientation and Parentage, Family Law Lagging Behind, in: International Survey of Family Law, Brinig (ed.), Intersentia, Cambridge, Antwerpen, Chicago 2020, p. 135 - 147 (with Katharina Kaesling and Caroline Tiefenbach)
 - Vielfalt gelebter Elternschaft im Recht, in: Eltern sein in Deutschland, Ansprüche, Anforderungen und Angebote bei wachsender Vielfalt von Familien. Empfehlungen für eine wirksame Politik für Familien. Bericht der Sachverständigenkommission, 9. Familienbericht der Bundesregierung, Berlin 2020, p. 69 – 123
 - Vielfalt oder Einheit? Ein Blick auf den Prozess der Angleichung des Familienrechts in den USA, in: Rechtsvergleichung und Rechtsangleichung, Festschrift für Herbert Kronke zum 70. Geburtstag, Benicke/Huber (eds.), Bielefeld 2020, p. 785 - 794
 - Auf dem Weg zu einem Restatement Children and the Law – Ein neues Projekt des American Law Institute, in: Familienrecht zwischen Tradition und Innovation, Festschrift für Elisabeth Koch zum 70. Geburtstag, Kanzleiter/Schwab (eds.), Bielefeld 2019, p. 583 - 594
 - Personal autonomy and legal recognition of sexual and gender diversity – The German perspective, in: Family Law and Family Realities: 16th ISFL World Conference Book, Rogerson/Antokolskaia/Miles et.al. (eds.), Den Haag 2019, p. 9 - 17
 - Leihmutterschaft – Globale Rechtsvielfalt und ihre Herausforderungen, in: Bonner Rechtsjournal (BRJ) 2019, 12 - 18
 - Familienrecht in Europa: Gemeinsame Grundlinien der Entwicklung und künftige Herausforderungen, in: Moderne Familienformen, Symposium zum 75. Geburtstag von Michael Coester, Hilbig-Lugani/Huber (eds.), Berlin, Boston 2019, p. 37 - 57
 - Law Reforms in Abundance, in: International Survey of Family Law, Brinig (ed.), Intersentia, Cambridge, Antwerpen, Chicago 2018, p. 211 - 220 (with Katharina Kaesling)

PUBLICATIONS

- Child Brides on the Move: Legal Responses to Culture Clashes, in: International Journal of Law, Policy and The Family 32/2018, 302 - 315
- Leihmutterschaft in rechtsvergleichender Perspektive, in: Regulierung der Leihmutterschaft, Ditzgen/Weller (eds.), Tübingen 2018, p. 55 - 67
- Surrogacy in German Law, in: La Gestation pour Autrui, Boillet/Roca i Escoda/de Luze (eds.), Limal, Lichtenhahn 2018, p. 29 - 42
- Familienrecht in Europa – Quo vadis?, Neue Juristische Wochenschrift (NJW) 1-2/2018, 23 - 28
- Multiple Elternschaft – Familienrecht und Familienleben im Spannungsverhältnis, in: Familien mit multipler Elternschaft, Bergold/Buschner/Mayer-Lewis/Mühling (eds.), Opladen, Berlin, Toronto 2017, p. 173 - 194 (with Anja Timmermann)

as updated second imprint in: Neue Familienformen und ihre Herausforderungen, Brudermüller/Seelmann (eds.), Würzburg 2018, p. 81 - 103 (with Anja Timmermann)
- Registration of intersex persons, medically assisted reproduction and other matters under consideration, in: International Survey of Family Law, Brinig (ed.), LexisNexis, Cambridge, Bristol 2017, p.117 - 127 (with Susanne L Gössl and Stefanie Sucker)
- Was will der Staat? Mutterschaft als Regelungsaufgabe, in: Regelungsaufgabe Mutterstellung: Was kann, was darf, was will der Staat?, Tagungsband zum Fachgespräch Regelungsaufgabe Mutterstellung am 18. März 2016 in Hamburg, Röthel/Heiderhoff (eds.), Frankfurt 2016, p. 19 - 30
- Diskriminierung Homosexueller im Familienrecht – Entwicklungen und Perspektiven, in: Neue Zeitschrift für Sozialforschung 2/2016, 107 - 117
- CEFL-Prinzipien zu den vermögensrechtlichen Beziehungen zwischen Ehegatten, in: djbZ 2/2016, 55 - 58 (with Anja Timmermann)
also published in:
Neue Zeitschrift für Familienrecht 23/2016, 1076 - 1079
- Ehe für alle, in: Zeitschrift für das gesamte Familienrecht 2016, 351 - 354
- Changing Family Forms: Challenges for German Law, in: Victoria University of Wellington Law Review, Vol. 46, No. 3, October 2015, Issue in Honour of Professor Bill Atkin, Angelo/McLay/Marten (eds.), Wellington 2015, p. 671 - 682
- Informal Relationships – Germany, Country Report, Commission on European Family Law, in: European Family Law in Action, Volume V, Intersentia 2015, 35 p. (with Dieter Martiny and Mirjam Zschoche)
available at: <http://ceflonline.net/> under: country reports by jurisdiction

PUBLICATIONS

- Reziproke In-vitro-Fertilisation – Eine neue Form gemeinsamer Mutterschaft, in: Zwischenbilanz, Festschrift für Dagmar Coester-Waltjen zum 70. Geburtstag, Hilbig-Lugani/Jakob/Mäsch et al. (eds.), Giesecking-Verlag, Bielefeld 2015, p. 41- 51
- From Separation to Stepfamily. A legal perspective, in: Zartler/Heintz-Martin/Arránz Becker (eds.), Family Perspectives after Separation, Special Issue Journal of Family Research, 10/2015, p. 205 - 218
- Familiengründung gleichgeschlechtlicher Paare in Europa, in: Ackermann/Köndgen (eds.), Privat- und Wirtschaftsrecht in Europa, Festschrift für Wulf-Henning Roth zum 70. Geburtstag, Verlag C.H.Beck, München 2015, p. 51 - 65
- Familienkonflikte vor Gericht – Eine rechtsvergleichende Perspektive, in: Meller-Hannich/Haertlein et al. (eds.), Rechtslage – Rechtserkenntnis – Rechts-durchsetzung, Festschrift für Eberhard Schilken zum 70. Geburtstag, Verlag C.H.Beck, München 2015, p. 249 - 259
- Leihmütter, Wunscheltern und ihre Kinder, JuristenZeitung 2014, 922 - 932
- Zusammenspiel der Rechtsquellen aus privatrechtlicher Sicht, in: Paulus/Dethloff/Diederich et al. (eds.), Internationales, nationales und privates Recht: Hybridisierung der Rechtsordnungen? Immunität, Berichte der Deutschen Gesellschaft für Internationales Recht, C.F.Müller Verlag, Heidelberg 2014, p. 47 - 86
- Denn sie wissen nicht, was sie tun – Parteiautonomie im Internationalen Familienrecht, in: Witzleb/Ellger/Mankowski et al. (eds.), Festschrift für Dieter Martiny zum 70. Geburtstag, Mohr Siebeck Verlag, Tübingen 2014, p. 41 - 65
- Ehegatten in der Haftung – Haushaltsschulden in europäischer Perspektive, in: Götz/Schwenzer/Seelmann et al. (eds.), Familie – Recht – Ethik, Festschrift für Gerd Brudermüller zum 65. Geburtstag, München 2014, p. 141 - 148
- Konsensuale und alternative Konfliktlösungen für internationale Paare, in: Althammer/Eisele/Ittner et al. (eds.), Freiwilligkeit, Zwang und Gerechtigkeit im Kontext der Mediation, Schriften zur Mediation und außergerichtlichen Konfliktlösung, vol. 3, Frankfurt/M. 2013, p. 9 - 23
- The Protection of Children in German Inheritance Law, in: Frantzen (ed.), Inheritance Law – Challenges and Reform, German-Norwegian Law Forum at Bergen, Berliner Wissenschafts-Verlag, Berlin 2013, p. 97 - 104
- Plädoyer für eine staatliche Information über die Rechtsfolgen der Eheschließung, in: Verbeke/Scherpe/Declerck et al. (eds.), Confronting the Frontiers of Family and Succession Law – Liber Amicorum Walter Pintens, Intersentia, Cambridge 2012, p. 473 - 491

PUBLICATIONS

- Sorge nicht miteinander verheirateter Eltern aus rechtsvergleichender Perspektive, in: Coester-Waltjen/Lipp/Schumann et al. (eds.), Reformbedarf im nichtehelichen Eltern-Kind-Verhältnis, Tagungsband zum 10. Göttinger Workshop zum Familienrecht 2011, Universitätsverlag Göttingen, Göttingen 2012, p. 9 - 27, available at: http://webdoc.sub.gwdg.de/univerlag/2012/GJS13_familienrecht.pdf
- Biologische, soziale und rechtliche Elternschaft – Herausforderungen durch neue Familienformen und Reproduktionsmedizin, in: Grziwotz (ed.), Notarielle Gestaltung bei geänderten Familienstrukturen – demographischer Wandel, faktische Lebensgemeinschaften und Patchworkfamilien, Deutsche Notarrechtliche Vereinigung e.V., Würzburg 2012, p. 7 - 28
- Die Europäische Ehe. Ein optionales Modell für transnationale Partnerschaften, in: Beiträge zur Rechtsgeschichte Österreichs, 1/2012, 138 - 148
- Kinderrechte in Europa – wo stehen wir?, Familie Partnerschaft Recht 2012, 190 - 194 (with Alexandra Maschwitz) also published in: Journal of Kadir Has University, (2/2013) 147 - 154 [in Turkish]
- Der deutsch-französische Wahlgüterstand – Wegbereiter für eine Angleichung des Familienrechts?, The Rabel Journal for Comparative and International Private Law 76 (2012), 509 – 539
- Vermögensrechtliche Folgen der Scheidung – Kritische Bestandsaufnahme und europäische Perspektiven, in: v. Bar/Wudarski (eds.), Deutschland und Polen in der europäischen Rechtsgemeinschaft, Sellier European Law Publishers, München 2012, p. 477 - 490 also published in: Science of Law 195, (5/2012) 195 - 200 [in Chinese]
- Sorgerecht auf dem Prüfstand des Europäischen Gerichtshofs für Menschenrechte – Zur Bedeutung der Rechtsvergleichung im Familienrecht, in: Kanellopoulos et al. (eds.), Essays in honour of Penelope Agallopoulou, Sakkoulas Publishers, Athens 2011, p. 457-470
- Güterrecht in Europa – Perspektiven für eine Angleichung auf kollisions- und materiellrechtlicher Ebene, in: Kronke/Thorn (eds.), Grenzen überwinden – Prinzipien bewahren, Festschrift für Bernd von Hoffmann, Giesecking Verlag, Bielefeld 2011, p. 73 - 88
- Polygamie – Wer definiert Ehe und Familie in Europa?, in: Büchler/Müller-Chen (eds.), Festschrift für Ingeborg Schwenzer, Private Law, national – global – comparative, Stämpfli Publishing, Bern 2011, p. 409 - 425
- Courts strengthening equality and new ways in cross-border matrimonial property questions, in: Atkin (ed.), The International Survey of Family Law, Jordan Publishing, Bristol 2011, p. 199 - 209 (with Alexandra Maschwitz)

PUBLICATIONS

- Contracting in Family Law – A European Perspective, in: Boele-Woelki/Miles/Scherpe (eds.), The future of family property in Europe, Intersentia, Cambridge 2011, p. 65 - 94
- New models of partnership – financial consequences of separation, in: ERA Forum, Springer-Verlag, Heidelberg 2011, p. 89 - 102
- Rechtliche Rahmenbedingungen für Regenbogenfamilien in Europa, in: Rupp (ed.), Gleichgeschlechtliche Lebensgemeinschaften mit und ohne Kinder, Journal of Family Research 2010, special issue 7, p. 41 - 51
- Assistierte Reproduktion und rechtliche Elternschaft in gleichgeschlechtlichen Partnerschaften – Ein rechtsvergleichender Überblick, in: Funcke/Thorn (eds.), Die gleichgeschlechtliche Lebensgemeinschaft mit Kindern – Interdisziplinäre Beiträge zu einer neuen Lebensform, Transcript-Publishing, Bielefeld 2010, p. 161 - 192
- Familienrecht im Rahmen der justiziellen Zusammenarbeit in Zivilsachen – Das besondere Gesetzgebungsverfahren gem. Art. 81 III AEUV, Familie Partnerschaft Recht 2010, 489 - 493 (with Luise Hauschild)
- Bemessung des nachehelichen Unterhalts – Überwindung von Rechtsunsicherheit durch pauschalierende Berechnungen, Zeitschrift für das gesamte Familienrecht 2010, 1708 - 1713 (with Werner Gutdeutsch and Marcel Kremer)
- Equality, Access to Justice and the Prevention of Misuse in Family Law, in: Atkin (ed.), The International Survey of Family Law, Jordan Publishing, Bristol 2010, p. 133 - 147
- Forced and child marriages – An international perspective, Gender Discrimination in Marriage Law, in: International Law Association, The Hague Conference (2010), Family Law Committee, Report of the 74th Conference, London 2010, p. 499 - 501, available at <http://www.ila-hq.org/en/committees/index.cfm/cid/1007>
- Ehemündigkeit in Europa – Ein Beitrag zur Entwicklung gemeineuropäischer Prinzipien, Das Standesamt 2010, 162 - 173 (with Alexandra Maschwitz)
- Adoption und Sorgerecht – Problembereiche für die eingetragenen Lebenspartner, Familie Partnerschaft Recht 2010, 208 - 210
also published in:
Küresel Bakis, vol. 1 (April 2011), 13 - 20
[in Turkish]
- Kindeswohl und Elternrechte – Neue Rechtsprechung des Europäischen Gerichtshofs für Menschenrechte, Bonner Rechtsjournal 2010, 38 - 42

PUBLICATIONS

- A Lei de Parceria Registrada de 2001 e suas Reformas no Direito Alemão, *Revista Brasileira de Direito das Famílias e Sucessões* 12/2009, 80 - 94 (with Kathrin Kroll-Ludwigs)
- New Models of Partnerships – Financial Consequences of Separation, in: Verschraegen (ed.), *Family Finances*, Jan Sramek Verlag, Wien 2009, p. 491 - 498
- Generationengerechtigkeit als Verteilungsgerechtigkeit. Soziodemographischer Wandel als Herausforderung für Verfassung und Rechtsordnung, in: Zypries (ed.), *Ein Lesebuch zum 60. Geburtstag des Grundgesetzes*, Vorwärts Buch Verlag, Berlin 2009, p. 132 - 149
- Property Relationship between Spouses in Germany, in: Boele-Woelki/ Braat/Sumner (eds.), *European Family Law in Action*, vol. IV, Intersentia, Antwerpen et al. 2009 (with Dieter Martiny)
- Kindschaftsrecht des 21. Jahrhunderts – Rechtsvergleichung und Zukunftsperspektiven, *Zeitschrift für Kindschaftsrecht und Jugendhilfe* 2009, 141 - 147
also published in:
Journal for Civil and Commercial Law [Minshohô-Zasshi], vol. 142 issue 6 (2010) 523 - 552 [in Japanese]
and in: *Journal of Comparative Law*, 2011 (6), 147 - 156 [in Chinese]
- Vermögensausgleich bei Auflösung nichtehelicher Lebensgemeinschaften, in: Helms/Zeppernick (eds.), *Festschrift Rainer Frank, Lebendiges Familienrecht*, Verlag für Standesamtswesen, Frankfurt/Main 2008, p. 81 - 99
- Strengthening Children's Rights in German Family Law, in: Atkin (ed.), *The International Survey of Family Law*, Jordan Publishing, Bristol 2008, p. 121 - 138 (with Kathrin Kroll)
- Unterhalt, Zugewinn- und Versorgungsausgleich – Sind unsere familienrechtlichen Ausgleichssysteme noch zeitgemäß?, *Neue Juristische Wochenschrift* 2008, 67. Deutsche Juristentag, special issue 21/2008, 5 - 8 (supplement)
- Violence against Women, in: Sielke/Schäfer-Wünsche (eds.), *The Body as Interface – Dialogues between the Disciplines*, Universitätsverlag Winter, Heidelberg 2007, p. 311 - 316
- Familien- und Erbrecht zwischen nationaler Rechtskultur, Vergemeinschaftung und Internationalität – Perspektiven für die Forschung, *Zeitschrift für Europäisches Privatrecht* 2007, 992 - 1005
- Tensions Between Legal, Biological and Social Conceptions of Parentage in German Law, in: Schwenzer (ed.), *Tensions Between Legal, Biological and Social Conceptions of*

PUBLICATIONS

- Parentage, Intersentia, Antwerpen et al. 2007,
p. 177 - 210 (with Claudia Ramser)
- Die Europäische Ehe,
Das Standesamt 2006, 253 - 260
 - Die Europäisierung des Familienrechts, in: Schwenger/Büchler (eds.), Dritte Schweizer Familienrechtstage, FAMPRA.ch, Stämpfli Verlag AG, Bern 2006, p. 55 - 72
 - The Constitutional Court as Driver for Reforms in German Family Law,
in: Bainham (ed.), The International Survey of Family Law, Jordan Publishing, Bristol 2006, p. 217 - 233 (with Kathrin Kroll)
 - Same-sex parents in a comparative perspective, in: International Law FORUM du droit international, vol. 7, Martinus Nijhoff Publishers, Den Haag et al. 2005, p. 195 - 205
 - Parental Rights and Responsibilities in Germany,
39 Family Law Quarterly, 315 - 337 (2005)
also published in:
Child Interests, Socio Legal Perspectives, K. Padmaja (ed.), The Icfai University Press,
Hyderabad/Indien 2007, p. 1 - 30
 - Familienarbeit im Wandel, in: Hofer/Klippel/Walter (eds.), Festschrift für Dieter Schwab,
Perspektiven des Familienrechts, Giesecking Verlag, Bielefeld 2005,
p. 343 - 357
 - Redefining the Position of Fathers in German Family Law, in: Bainham (ed.), The
International Survey of Family Law, Jordan Publishing, Bristol 2005,
p. 253 - 266
 - Parental Responsibilities in Germany, in: Boele-Woelki/Braat/Sumner (eds.), European
Family Law in Action, vol. III, Intersentia, Antwerpen et al. 2005 (with Dieter Martiny)
 - Das Sorgerecht nicht miteinander verheirateter Eltern aus rechtsvergleichender Sicht,
Das Jugendamt 2005, 213 - 216
 - Die nichteheliche Lebensgemeinschaft und Kinder, in: Scherpe/Yassari (eds.), Die
Rechtsstellung nichtehelicher Lebensgemeinschaften, Verlag Mohr Siebeck, Tübingen 2005,
p. 137 - 162
 - Konkurrenz von Vaterschaftsvermutung und Anerkennung der Vaterschaft,
Praxis des Internationalen Privat- und Verfahrensrechts 2005, 326 - 330
 - Regenbogenfamilien – Der Schutz von Eltern-Kind-Beziehungen in gleich-
geschlechtlichen Partnerschaften, in: Söllner/Gitter/Waltermann et al. (eds.),
Gedächtnisschrift für Meinhard Heinze, Verlag C.H.Beck, München 2005,
p. 133 - 143

PUBLICATIONS

- Vielfalt der Verfahren – Einheit des Gerichts. Plädoyer für die Vollendung des Familiengerichts, in: Schilken/Kreft/Wagner et al. (eds.), Festschrift für Walter Gerhardt, RWS-Verlag Kommunikationsforum, Köln 2004, p. 89 -117
- Europäische Vereinheitlichung des Familienrechts, Archiv für civilistische Praxis 204 (2004), 544 - 568
- Adoption durch gleichgeschlechtliche Paare, Zeitschrift für Rechtspolitik 2004, 195 - 200
- Discrimination against Women, in: Lødrup/Modvar (eds.), Family Life and Human Rights, Gyldendal Akademisk, Oslo 2004, p. 173 - 178
- Registrierte Partnerschaften in Europa, Zeitschrift für Europäisches Privatrecht 2004, 59 - 74
- Improving the Position of Women in German Family Law: The Violence Protection Act of 2002 and Landmark Decisions in Maintenance Law, in: Bainham (ed.), The International Survey of Family Law, Jordan Publishing, Bristol 2003, p. 187 -193
- Anbieterpflichten im E-Commerce, Jura 2003, 789 - 802
- Vertragsschluss, Widerrufs- und Rückgaberecht im E-Commerce, Jura 2003, 730 - 738
- Arguments for the Unification and Harmonisation of Family Law in Europe, in: Boele-Woelki (ed.), Perspectives for the Unification and Harmonisation of Family Law in Europe, Intersentia, Antwerpen et al. 2003, p. 37 - 64
- Der lange Weg zur Gleichberechtigung im Familienrecht – über einen Beitrag von Gerta Zürndorf aus dem Jahr 1914, Zeitschrift für das gesamte Familienrecht 2003, 1525 - 1526
- Ehe, Familie, Lebenspartnerschaft – Wie leben wir morgen?, in: Däubler-Gmelin/Mohr (eds.), Recht schafft Zukunft, Perspektiven der Rechtspolitik in einer globalisierten Welt, J.H.W. Dietz Nachf., Bonn 2003, p. 185 - 191
- The Registered Partnership Act of 2001, in: Bainham (ed.), The International Survey of Family Law, Jordan Publishing, Bristol 2002, p. 171 - 180
- Reform of German Family Law – A Battle against Discrimination, European Journal of Law Reform 2001, 221 - 241
- Schmerzensgeld nach ausländischem Recht vor inländischen Gerichten, in: Hohloch/Frank/Schlechtriem (eds.), Festschrift für Hans Stoll zum 75. Geburtstag, Verlag Mohr Siebeck, Tübingen 2001, p. 481 - 489

PUBLICATIONS

- Die Eingetragene Lebenspartnerschaft – Ein neues familienrechtliches Institut, Neue Juristische Wochenschrift 2001, 2598 - 2604
- Zugang zur Revisionsinstanz, Zeitschrift für Rechtspolitik 2000, 428 - 432
- Verträge zur Prozessfinanzierung gegen Erfolgsbeteiligung, Neue Juristische Wochenschrift 2000, 2225 - 2230
- Europäisches Kollisionsrecht des unlauteren Wettbewerbs, Juristenzeitung 2000, 179 - 185
also published in:
Kommerzielle Kommunikationen, Die Zeitschrift für Werbung und Marketingpolitik und -praxis in der Europäischen Gemeinschaft, November 1999, vol. 22
[in German, English and French]
- Internationalprivatrechtliche Folgen der Integration von Ausländern durch eine Reform des Staatsangehörigkeitsrechts, in: Davy (ed.), Politische Integration der ausländischen Wohnbevölkerung, Nomos-Verlagsgesellschaft, Baden-Baden 1999, p. 188 - 198
- Grenzüberschreitende Telefaxwerbung und Grundfreiheiten, Praxis des Internationalen Privat- und Verfahrensrechts 1999, 347 - 352
- Marketing im Internet und Internationales Wettbewerbsrecht, Neue Juristische Wochenschrift 1998, 1596 - 1603
also published in:
Kommerzielle Kommunikationen, Die Zeitschrift für Werbung und Marketingpolitik und -praxis in der Europäischen Gemeinschaft, May 1998, vol. 12
[in German, English and French]
- Ausländisches Wettbewerbsrecht und einstweiliger Rechtsschutz, The Rabel Journal for Comparative and International Private Law 62 (1998) 286 - 307
- Doppelstaatsangehörigkeit und Internationales Privatrecht, Juristenzeitung 1995, 64 - 73
- Zur Entwicklung des Sachenrechts und des Internationalen Privat- und Zivilprozessrechts in der Bundesrepublik Deutschland in den Jahren 1989 bis 1991, (with Hans Stoll)
also published in: Jahrbuch der Japanisch-Deutschen Gesellschaft für Rechtswissenschaft 17, 1993, p. 77 - 110
[in Japanese]
- Das internationale Ehenamensrecht vor neuen Aufgaben, Juristenzeitung 1992, 895 - 904
- Reform des Kindschaftsrechts, Neue Juristische Wochenschrift 1992, 2200 - 2208
- Abschied vom Zwang zum gemeinsamen Ehenamen, Neue Juristische Wochenschrift 1991, 1575 - 1580 (with Susanne Walther)

PUBLICATIONS

- Familienrecht nach dem Einigungsvertrag, in: Messerschmidt (ed.), Deutsche Rechtspraxis, Verlag C.H.Beck, München 1991, p. 296 - 303
- Die Zuständigkeit US-amerikanischer Gerichte für Klagen gegen ausländische Unternehmen,
Neue Juristische Wochenschrift 1988, 2160 - 2161
- Der Ehe name im Lichte von Persönlichkeitsrecht und Gleichberechtigung,
Europäische Grundrechts-Zeitschrift 1987, 41 - 47 (with Susanne Walther)

III. Case Notes and Miscellanea

- Adoption durch gleichgeschlechtliche Lebenspartner und -partnerinnen,
BZgA Forum I/2014, 37 - 40
- Rechtspolitik im Gespräch: Ein Reproduktionsmedizingesetz ist überfällig, Zeitschrift für Rechtspolitik 2013, 91 - 93
- Familienförderung statt Ehegattensplitting - NJW-Editorial,
Neue Juristische Wochenschrift 37/2012, 3
- Note, Federal Supreme Court of 9 July 2008,
Juristenzeitung 2009, 419 - 421
- Der praktische Fall – Bürgerliches Recht: Der Betreuer und seine Geschäfte, Juristische Schulung 1997, 625 - 627 (with Albrecht Cordes)
- Note, Federal Supreme Court of 18 September 1996,
Juristenzeitung 1997, 414 - 415
- Bericht über die Tagung der Europäischen Rechtsakademie Trier am
11./12.11.1993 über „Die Europäisierung des Internationalen Privatrechts“,
Juristenzeitung 1994, 249
- Bericht über die 2. Tagung der Gesellschaft junger Zivilrechtswissenschaftler vom 11. bis
14.09.1991 in Tübingen,
Juristenzeitung 1992, 517 - 518
- Note, Federal Constitutional Court of 8 March 1988,
Zeitschrift für das gesamte Familienrecht 1988, 808 (with Susanne Walther)

IV. Book Reviews

- Musielak/Borth, Familiengerichtliches Verfahren, vol. 1 and 2 FamFG, Commentary, München 2009, 500 p.,
Zeitschrift für Zivilprozess 2011, 252 - 256
- Boele-Woelki/Braat/Sumner, Grounds for Divorce, vol. I, Intersentia, Antwerpen et al. 2003, 446 p.,
The Rabel Journal for Comparative and International Private Law 69 (2005), 548 - 558
- Pintens/Vanwinckelen, Casebook European Family Law, Leuven University Press, Leuven 2001, 308 p.,
Das Standesamt 2003, 374 - 375
- Paulitz (ed.), Adoption, Positionen – Impulse – Perspektiven, Verlag C. H. Beck, München 2000, 316 p.,
Zeitschrift für das gesamte Familienrecht 2003, 660
- Henrich, Familienrecht, Fälle und Lösungen nach höchstrichterlichen Entscheidungen, 4th edition, C.F.Müller Verlag, Heidelberg 1999, 98 p.,
Zeitschrift für das gesamte Familienrecht 2000, 940
- Schlüter, BGB-Familienrecht, 8th edition, C.F.Müller Verlag, Heidelberg 1998, 269 p.,
Zeitschrift für das gesamte Familienrecht 2000, 663 - 664
- Schotthöfer (ed.), Handbuch des Werberechts in den EU-Staaten einschließlich Norwegen, Schweiz, Liechtenstein und USA, 2nd edition, Dr. Otto Schmidt-Verlag, Köln 1997, 663 p.,
Zeitschrift für das gesamte Handels- und Wirtschaftsrecht 162 (1998), 388 - 391
- Kingreen, Die verfassungsrechtliche Stellung der nichtehelichen Lebensgemeinschaft im Spannungsfeld zwischen Freiheits- und Gleichheitsrechten, Duncker & Humblot, Berlin 1995, 332 p.,
Neue Juristische Wochenschrift 1997, 2938 - 2939
- Salgo, Der Anwalt des Kindes, Bundesanzeiger, Köln 1993, 323 p./
Stein-Hilbers, Wem „gehört“ das Kind?, Campus Verlag, Frankfurt/Main et al. 1994, 242 p.,
Zeitschrift für Rechtspolitik 1997, 254 - 255
- Schreiber, Die nichteheliche Lebensgemeinschaft. Bestandsaufnahme, Rechtsvergleich, Gestaltungsvorschläge, Jehle-Rehm, München 1995, 195 p.,
Neue Juristische Wochenschrift 1996, 1807

Prof. Dr. Nina Dethloff, LL.M.

PUBLICATIONS

- Theimer, Die finanziellen Folgen der nichtehelichen Lebensgemeinschaft, Verlag Peter Lang, Frankfurt/Main 1993, 157 p.,
Zeitschrift für Rechtspolitik 1995, 190 - 191
- Wagenitz/Bornhofen, Familiennamensrechtsgesetz Kommentar, Verlag für Standesamtswesen, Frankfurt/Main et al. 1994, 420 p.,
Neue Juristische Wochenschrift 1995, 646
- Schubert (ed.), Das Familien- und Erbrecht unter dem Nationalsozialismus, Schöningh, Paderborn et al. 1993, 1022 p.,
Zeitschrift für Rechtspolitik 1994, 446
- Huffmann, Die Erfassung der Familie im Zivilrecht, Kohlhammer, Stuttgart 1990, 310 p.,
Neue Juristische Wochenschrift 1992, 1870
- Henrich, Familienrecht, 4th edition, De Gruyter, Berlin et al. 1991, 329 p.,
Neue Juristische Wochenschrift 1992, 547